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Pour accueillir chez vous l'icône de 
St Joseph pendant une semaine,   
utilisez le lien suivant en ligne sur le 
site internet du secteur. Si vous avez 
des difficultés avec l'outil numérique 
contactez un membre des équipes 
liturgiques dominicales pour vous 
inscrire  

OBSÈQUES DE LA SEMAINE 
Yvette BOUTINON  

 Ce dimanche marque la fin de notre troisième confinement : demain nous retrouverons 
un peu plus de liberté et de plus en plus, ensuite, si tout évolue bien. Après déjà plus 
d’un an d’épreuve, qu’il est agréable d’imaginer que peut-être nous sommes en train de 
sortir de la pandémie ! Nous savons cependant d’expérience que cela ne signifie pas 
que nous abordons les rives d’un nouveau monde sans désordres, sans souffrances, sans 
violence, sans injustice. Jésus est venu en guérissant, en donnant du pain, mais il n’a pu 
guérir tous les hommes, il n’a pas pu nourrir miraculeusement chacun, il n’a pas choisi 
d’ailleurs  de le faire ni même d’établir par sa puissance le règne de Dieu, règne de paix 
et de justice.  Beaucoup l’ont attendu de lui, à commencer peut-être par Judas qui, selon 
l’analyse de Ropps dans « Jésus en son Temps », a bien pu, avant de se révéler voleur 
et traître, être un résistant à l’oppresseur convaincu que Jésus allait être le libérateur 
politique d’Israël.  Combien d’attentes déçues Jésus a-t-il suscité ? Combien d’attentes 
déçues peut-il susciter et suscitera- t- il encore ? Pourtant Jésus est le sauveur : c’est le 
nom sous lequel on le connaît et le reconnaît.  Nous a-t-il sauvés ?  On meurt encore, 
on souffre encore, et la Paix ne vient pas !? Il n’est pas facile d’accepter ce bilan de la 
mission de Jésus et de 2000 ans de christianisme. Cependant Jésus nous a sauvés et  
chaque femme, chaque homme qui entre dans l’expérience de son amour infini peut en 
témoigner : rien n’est plus pareil, Jésus relève, redonne de l’Espérance, nous rend notre 
dignité par son regard d’amour et de confiance. Et si on y regarde bien, les signes sont 
aussi là, dans l’histoire : seuls les aveugles volontaires ne veulent pas voir dans la    
naissance des démocraties européennes, dans le sens qu’elles portent de la dignité de 
chaque être humain, dans l’égale dignité de tous, dans la liberté donnée par leurs      
institutions, un fruit excellent d’une culture inspirée par la sagesse de l’évangile. Jésus 
est bien sauveur, mais n’est-il que cela ? N’est-ce pas un danger permanent que de le 
réduire à être un guérisseur, à un guide qui solutionne la faim et l’injustice ? Car s’il est 
sauveur, ce n’est pas pour simplement nous redonner un équilibre humain, nous aider à 
trouver les voies d’une société plus juste, mais pour nous conduire ailleurs ! Si Jésus est 
sauveur, il est surtout « passeur » et le temps de la résurrection nous met au cœur de 
cette réalité. Jésus n’est pas venu seulement réparer, ré-humaniser un peu, ou beaucoup, 
ce monde : il ouvre une voie vers un « ailleurs », et cet « ailleurs » c’est l’intimité de 
Dieu. Nous n’avons pas besoin de Jésus juste pour retrouver un équilibre, nous         
retrouver nous-mêmes et trouver la force de rebâtir sans cesse ce que notre folie détruit. 
A Pâques, nous découvrons bien plus en Jésus :  celui qui est le chemin vers un 
« ailleurs » inconnu, jamais expérimenté, infiniment merveilleux et déjà accessible, le 
cœur du Père, son amour infini, l’inspiration de la joie d’aimer que sa fréquentation 
distille. Dans ce cœur divin, celui du Christ, celui du Père, c’est la découverte         
émerveillée d’une autre façon de s’aimer toute pleine de délicatesse, de compassion, de 
gratuité, de miséricorde. C’est un passage, ici et maintenant, dans un autre monde, celui 
de la joie de Dieu, celui de la résurrection. La porte est la Foi. Bonne semaine à tous. 
Bien fraternellement,                                                           P. Frédéric-Marie Lauroua 

 

INTENTIONS 
Samedi à St JMV 

  Pour les défunts de la famille ROBERT  

      

Dimanche à St JMV 

  Pour le défunt Mr Philippe GRÊLE,  

    Pascaline OGOUNCHI et Raymonde ROQUES   

Dimanche 11h à St Martin 

  Pour les défunts  

                    de la famille BANNIER-DENUAULT 

Chers frères et soeurs, la  situation 
sanitaire depuis un plus d'un an           
sollicite beaucoup d'entre nous afin 
d'assurer la mission d'accueil  dans 
les règles sanitaires. La situation 
nous met tous en difficulté mais 
nous devons veiller à  parler 
avec respect à ceux d'entre nous qui 
généreusement chaque dimanche 
donne du temps pour nous            
accompagner et garantir notre     
sécurité sanitaire. De même, veillons 
à être   ponctuels aux célébrations 
afin d'éviter qu'ils passent la        
première moitié de leur célébration à 
nous recevoir en retard. Par avance 
merci pour tous les efforts qui    
pourront être faits dans ce sens.  
Avec toute mon amitié,           P.FM  

Rappel : exceptionnellement messe à 17h30 dimanche à St Martin  

 

Prière à St Joseph  
inspirée de la prière du pape François  

 

Salut, gardien du Rédempteur, époux de la Vierge Marie.  
A toi Dieu a confié son Fils ; en toi Marie a remis sa  confiance;   

avec toi le Christ est devenu homme.  
O Bienheureux Joseph, montre-toi aussi un père pour nous, et conduis-nous 

sur le chemin de la vie. Obtiens-nous grâce, miséricorde et courage.  
Défends-nous de cette pandémie et de tout mal. Amen 

Un grand merci à tous pour la générosité de votre 
don pour Alhassane afin qu’il puisse retourner 
dans son pays. La somme récoltée a été de 1011 
euros, elle  va couvrir les besoins. Par ailleurs 
nous cherchons des familles pouvant héberger 
pendant 2 semaines [(15-29 mai) (29 mai-12 juin) 
(12 juin-26 juin)] en attente d’un logement       
pérenne Christophe qui veut sortir de la rue. Il est 
actuellement hébergé dans une famille très      
contente de lui. Contact :  06 86 59 91 83. 

 

1.Au matin, la pierre est roulée, 
Sur la terre un jour nouveau s´est levé. 
Qui cherchez-vous parmi les morts ? 
Regardez, levez les yeux et croyez ! 
 
R. Christ est ressuscité ! 
Alléluia, Dieu l´a glorifié. 
Christ est ressuscité ! 
Alléluia, Il nous a sauvés ! 

2. Nos yeux ont vu et reconnu 
Jésus Christ, notre Seigneur bien-aimé. 
En lui l´amour a triomphé, 
Car le Père à jamais l´a exalté. 
 
3. Terre et cieux exultent de joie 
L´univers chante et acclame son Roi. 
Sa mort a détruit notre mort 
Jour de joie, jour de fête ! Alléluia ! 



 

Homélie 
              

 Jésus a repris les images familières qui peuplent son pays : le berger et les brebis, les 
champs de blé, les oiseaux et les lys des champs, et aujourd’hui la vigne. Cette vigne 
que nous voyons tous les jours sous nos fenêtres. Cette vigne entretenue               
soigneusement. Hier c’était la taille et le retrait des sarments. Aujourd’hui les      
bourgeons et les feuilles, demain la fleur et bientôt les grappes et à la fin de l’été, la 
vendange et le vin qui « réjouit le cœur de l’homme » (psaume 104). 
Jésus  nous surprend par ses paroles : « Je suis la vigne, la vraie. Mon Père est   le 
vigneron … Vous ne portez du fruit que si vous demeurez en moi ». 
Nous réfléchirons sur ces trois paroles si importantes pour notre vie spirituelle :    
Demeurez en moi, portez du fruit, la gloire du Père. 
 

Demeurez en moi 
Nous faisons un pas de plus par rapport à l’évangile de dimanche dernier. Le Berger 
et les brebis étaient deux réalités distinctes. Ici vigne et sarment ne vivent qu’        
intégrés, au point de ne faire qu’un seul organisme vivant. La communauté que le 
Christ vient d’instaurer n’a pas d’autonomie en dehors de lui. Le Christ est sa vie, sa 
sève. Les sarments sont dans la vigne. Ils n’existent que par la vigne qui les porte.  
Le disciple est transfiguré du dedans. Son nouvel être est dans celui du Fils. Ainsi se 
trouve réalisé le projet énoncé au début de la Bible : l’homme créé à l’image de 
Dieu. 
 

Porter du fruit 
C’est vivre d’amour pour Dieu ; c’est en même temps vivre d’amour pour nos frères. 
La Bonne Nouvelle de l’amour pour tous les hommes est désormais entre nos mains. 
Vous connaissez cette réflexion attribuée à Mère Teresa : « Le Christ n’a pas de 
mains, Il n’a que nos mains pour faire son travail d’aujourd’hui». Cette allégorie de 
la vigne est prononcée dans le cadre du dernier repas de Jésus avec ses  disciples. Le 
fruit porté par Jésus, et plus tard par ses Apôtres, est donc l’amour porté jusqu’à 
l’extrême, jusqu’au don volontaire de la vie. Jésus ne retient rien pour lui, mais il 
souhaite que l’amour du Père, dont il vit,  soit vécu par ses disciples et  soit connu de 
tous. 
Bien plus, nous n’agissons  pas simplement au nom du Christ. Parce que le Christ 
demeure en nous, c’est le Christ lui-même qui agit à travers nous. Nous prêtons notre 
humanité au Christ. 
 

La gloire du Père. 
C’est une humanité réussie. Nous en sommes loin, même si nous sommes invités à 
repérer et à contempler les merveilles qui peuplent notre monde d’aujourd’hui. Ne 
serait-ce que cette infinie tendresse d’un papa ou d’une maman pour son enfant. 
Lorsque Jésus commence son ministère à Nazareth, citant Isaïe, il énumère les     
bienfaits qu’il commence à accomplir ;  c’est la réponse qu’il fait aux envoyés de 
Jean-Baptiste : « Les aveugles voient, les sourds entendent, les boitent                 
marchent » (Luc 7, 22). 
La première mission des chrétiens est, à l’exemple du Christ, d’agir pour faire        
advenir dans la société, ces figures du Royaume : le soutien des malades, l’           
accompagnement des mourants, le combat pour la justice ; en un mot, se mettre au 
service d’une humanité plus humaine. 
Nous allons offrir le vin, fruit de la vigne et du travail des hommes ; il deviendra le 
sang du Christ, versé pour nous, par amour. Nous n’oublierons pas la phrase finale : 
« Faites ceci en mémoire de moi. AMEN 
   

    J-M. Roumégoux                                                     

1.Quand il disait à ses amis:  
"Si vous saviez le don de Dieu" (bis)  
Nous avons asséché les sources de la vie 
Mais ce matin, Alléluia,  
Notre naissance a jailli du tombeau!  
 

Alléluia, Alléluia, Jésus est vivant ! (bis)  
 

2. Quand il disait à ses amis:  
"Venez avec moi, je suis le jour" (bis)  
Nous avons sacrifié aux forces de la nuit 
Mais ce matin, Alléluia,  
Notre lumière a jailli du tombeau!  
 
5. Quand il disait à ses amis:  
"Séchez vos pleurs, prenez ma joie !" (bis)  
Nous avons perdu cœur à force de trahir  
Mais ce matin, Alléluia,  
Notre bonheur a jailli du tombeau!  

PSAUME 21 
 

R/ Tu seras ma louange, Seigneur,  
dans la grande assemblée.  

Peuple de lumière,  
baptisé pour témoigner,  
Peuple d'Evangile,  
appeler pour annoncer  
Les merveilles de Dieu  
pour tous les vivants 
 
1. Vous êtes l'Evangile pour vos frères  
Si vous gardez ma parole  
Pour avancer dans la vérité,  
Bonne nouvelle pour la terre !  
 
3. Vous êtes l'Evangile pour vos frères  
Si vous marchez à ma suite  
Pour inventer le don et la joie,  
Bonne nouvelle pour la terre !  

Qu'il est formidable d'aimer, qu'il est formidable.  
Qu'il est formidable d'aimer,  
qu'il est formidable de tout donner pour aimer  
 
3. Quand le pain et le vin ont goût de vérité,  
Quand il a dans la nuit ce pas qu'on reconnaît.  
Quand on regarde ensemble vers le même sommet,  
Quand on que sa vie et qu'on veut la donner.  
 
4. Quand il y a sa présence pour vivre et espérer,  
Quand les chemins du risque s'appellent vérité.  
Quand les quatre horizons conduisent vers la paix,  
Quand on que sa vie et qu'on veut la donner  

Choisis la vie ! Choisis la vie ! CHOISIS la vie avec JESUS-CHRIST (bis)  
 

1.Debout : Le Seigneur t’appelle,  
Sors de chez toi et va de l’avant.  
Ta vie sera bien plus belle  
Et ton horizon beaucoup plus grand.  
Il t’invite à marcher sur les traces  
De ses témoins et de ses amis.  
Qui annoncent, avec force et audace, 
L’Evangile d’amour et de vie  

5. Ami, quand ta vie est sombre,  
Quand tu es seul et abandonné,  
Vois-tu, surgissant de l’ombre,  
Le soleil nouveau qui s’est levé :  
C’est l’espoir qui chasse le doute,  
L’amitié qui donne réconfort. 
L’inconnu qui croise ta route,  
C’est Jésus qui a vaincu la mort.  

 

Qu'exulte tout l'univers, 
que soit chantée en tous lieux 
la puissance de Dieu. 
Dans une même allégresse,  
terre et cieux dansent de joie, 
Chantent alléluia! 
 
1- Exultez, rendez gloire, 
Chantez que Dieu est bon, 
Christ est notre victoire, 
Il est notre résurrection. R/ 
 
2- Que chacun reconnaisse: 
Jésus est notre Roi. 
Rejetons nos tristesses 
Pour une éternité de joie. R/ 


